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Есть новость? пишите, звоните:

Анна Дюкова привела на День 
открытых дверей сынишку-до-
школьника Даню. Он мечтает 
играть в футбол.

– Узнали о мероприятии в дет-
ском саду и пришли поинтересо-
ваться: можно ли шестилетнего 
ребёнка записать на футбольную 
секцию, как проводятся занятия, – 
поделилась Анна. – Раз есть жела-
ние гонять мяч – пускай тренирует-
ся. Видимо, передались ему по на-
следству от нас спортивные гены, 
правда, мы с мужем в юности ак-
тивно занимались волейболом.

Молодые тренеры по лыжным 
гонкам Андрей Соловьёв и Вита-
лий Глухарев демонстрировали 
спортинвентарь, стараясь при-
влечь потенциальных лыжников.

– У нас есть топовая модель лыж 
марки Fisher, они с более удоб-
ными в использовании боковы-
ми креплениями, на таких бега-
ли спортсмены на Олимпийских 
играх, – рассказывает Виталий Ев-
геньевич. – Эти лыжи дорогосто-
ящие, поэтому в наличии лишь 

один экземпляр. Они закреплены 
за лучшим воспитанником – Евге-
нием Тагильцевым, надеемся, бу-
дущим чемпионом по лыжным 
гонкам. Работаем с двумя группа-
ми по 25 человек. Тренировки про-
водим почти каждый день и круг-
лый год, летом ребята катаются на 
лыжероллерах. Радуемся, что по-
строили лыжероллерную трассу 
в зоне отдыха «Сосновый бор». Те-
перь сможем повысить качество 
подготовки лыжников.

Елена Соломкина с детства ув-
лекается лыжами. Три года по-
сещает секцию при спортшколе 
– занимается у тренера Андрея 
Соловьёва. Девушка имеет пер-
вый взрослый разряд по этому 
виду спорта. Кстати, в областной 
спартакиаде школьников коман-
ды юношей и девушек стали тре-
тьими в лыжных гонках, чего дав-
но не бывало. Сов местные усилия 
тренеров и воспитанников дают 
хорошие результаты. Об этом 
тоже говорилось на Дне откры-
тых дверей.

Мальчишки и девчонки пере-
бегали от станции к станции и 
пробовали на себе разные виды 
спорта. А выбор здесь большой! 
В спорт школе культивируются 
вольная борьба, гиревой спорт, 
бокс, лыжные гонки, футбол, во-
лейбол, баскетбол, хоккей, лёг-
кая атлетика, шахматы, настоль-
ный теннис. Под каждый вид 
спорта оборудованы спортзалы, 
имеется необходимый инвентарь. 
С каждым годом спортивная ин-
фраструктура района улучшается.

– Раньше в спортшколе был 
уклон на вольную борьбу и гире-
вой спорт, мы вырастили немало 
чемпионов, в том числе мира и Ев-
ропы. Наши воспитанники входят 
в сборные команды Тюменской 
области и России, – комментирует 
директор Голышмановской СШОР 
Олег Ермаков. – Сейчас мы объе-
динили ресурсы стадиона в еди-
ный центр спорта и развиваем на 
базе учреждения уже больше де-
сяти видов спорта. Такой подход 
позволяет нам вести спортивную 
селекцию и добиваться более вы-
соких достижений. Существенно 
подтянулись в настольном тенни-
се, лыжных гонках и волейболе, 
причём на региональном уров-
не. Хорошо идут бокс, городош-
ный спорт, баскетбол. Вырастили 
разрядников, кандидатов в масте-
ра спорта и мастеров спорта. Бла-
годаря усердной работе впервые 
за последние 20 лет голышманов-
ские школьники заняли общеко-
мандное первое место на спарта-
киаде учащихся общеобразова-
тельных организаций Тюменской 
области. Будем стараться держать 
эту планку. Недавно порадовали 
футболисты – после трёхгодова-
лого затишья вышли в финал об-
ластной спартакиады. Собираем-
ся возродить мини-футбол сре-
ди ветеранов. Постоянно вносим 
что-то новое в работу. Открываем 
на базе агропедколледжа секцию 
по грепплингу – это разновид-
ность боевого искусства. Хотим 
организовать занятия художе-

ственной гимнастикой или танца-
ми. Ведём переговоры с тюмен-
ским тренером, надеемся, что пе-
реедет к нам. Тогда сможем при-
влечь к спорту больше девушек и 
женщин. Большой плюс в том, что 
все секции у нас проводятся бес-
платно. Районная администрация 
заинтересована в развитии спор-
та, помогает пополнять матери-
ально-техническую базу спорт-
школы. Мы активно участвуем в 
конкурсах, получаем гранты и на 
эти средства закупаем оборудова-
ние. Спортивная жизнь кипит, ста-
вили задачу – в качестве подарка 
к 95-летию Голышмановского рай-
она завоевать 95 медалей. Надо 
было уточнять – золотых, потому 
что уже подходим к этому.

Всего в коллективе спортшко-
лы – 70 человек, из них половина 
– тренеры и инструкторы по спор-
ту. Работают по трём направлени-
ям: дополнительное образование, 
школа высших достижений и физ-
культурно-оздоровительная ра-
бота по месту жительства. По му-
ниципальному заказу только доп-
образованием охвачены свыше 
650 детей. Физкультурой и спор-
том занимаются около полутора 
тысяч взрослого населения наше-
го района.

– Коллектив у нас подобрал-
ся хороший, – отметил О.А. Ерма-
ков. – Тренеры молодые и пер-
спективные – будем стремиться к 
ещё большему росту мастерства. 
Кстати, в нашу спортшколу жела-
ют устроиться на работу трене-
ры, у которых есть высокие лич-
ные достижения в спорте, и под-
готовившие воспитанников-чем-
пионов. Например, поступили за-
явления от тренеров по хоккею, 
футболу и скалолазанию. Ждём 
всех желающих на занятия в спор-
тивных секциях.

Следующий День открытых две-
рей спортшкола планирует про-
вести в конце мая для выпускни-
ков детских садов.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ. 
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Зима не застанет врасплох
Директор «Голышмановотеплоцентра» Евгений 
Глухарев – о работе коммунального хозяйства
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Короткой строкой Здоровый образ жизни

Мальчишки с интересом тягали гири – проверяли силу

Было много желающих забить гол Почувствуй себя чемпионом!

Всем в спорт открыты двери
25 сентября, в 11 часов дня, в 

Голышмановском районе состо-
ится всероссийская осенняя ак-
ция «Живи, лес!». Её главная цель 
– привлекать неравнодушных 
граждан к проблемам окружа-
ющей среды и формировать бе-
режное отношение к природе.

– Акция «Живи, лес!» проводит-
ся по инициативе Федерального 
агентства лесного хозяйства на 
территории всей страны, – ком-
ментирует лесничий Голышма-
новского лесничества Илья Мар-
тьянов. – Традиционно, в ней 
принимают участие наши сотруд-
ники, представители районной 
администрации и волонтёры. В 
этом году планируем очистить 
от мусора лесной участок площа-
дью примерно один гектар.

Экологический десант выса-
дится на генеральную уборку 
леса в залинейной части посёл-
ка Голышманово, ориентир – 
развилка дороги в деревню Бы-
струю и село Медведево. Работ-
ники лесной службы приглашают 
всех желающих присоединиться 
к доброму делу по облагоражи-
ванию леса.

Оксана ТИТЕНКО.

Живи, лес!

Посевные площади на терри-
тории Голышмановского района 
занимают почти 52,5 тысячи гек-
таров. Как сообщили в районном 
управлении развития АПК, на 21 
сентября убрано около 40 процен-
тов посевов от плана. Годом ранее 
в это время было обмолочено поч-
ти в два раза больше зерновых и 
зернобобовых культур. Об основ-
ных трудностях нынешней жатвы 
рассказывает главный агроном 
района Игорь Моисеев:

– Хотелось бы, чтобы уборочная 
кампания проходила интенсив-
нее, но увеличить темпы обмоло-
та не позволяет погода. В этом се-
зоне она вносила коррективы на 
всех этапах возделывания куль-
тур. Сначала сдвинулись сроки 
сева из-за затяжной весны, а лето 
не скупилось на осадки – почва 
сильно переувлажнена. Техни-
ка движется медленно. У нас пла-
новая суточная производитель-
ность составляет 2500 гектаров, 
а мы пока выходим всего на 1000. 
Жатва ведётся избирательно: на 
тех участках, где созрели хлеба. 
Мелкие хозяйства, в которых се-
яли позже, вообще ещё не могут 
вплотную приступить к уборке. 
На полях много «зелени» и воды. 
Влажность зерна под тридцать 
процентов – огромная нагруз-
ка на сушильно-сортировальные 
комплексы. Средняя урожайность 
составляет 20,7 центнера с гекта-
ра – ниже, чем в прошлом году. 
Хотя для такого тяжёлого сезона 
это неплохой результат.

В погожие дни хлеборобы пыта-
ются спасти урожай. К сожалению, 
синоптики не радуют добрыми но-
востями – обещают дожди.

Оксана ТИТЕНКО.

Спасти урожай

Показательным шоу успешных юных баскетболистов стартовал 
День открытых дверей в Голышмановской спортивной школе олимпий-
ского резерва. Гостей встречали на стадионе «Центральный» 14 сентя-
бря. Мероприятие проходило в форме путешествия по станциям, где ор-
ганизаторы знакомили родителей и детей с деятельностью учрежде-
ния, направлениями его работы, традициями. Словом, помогали опре-
делиться со спортивной секцией.
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ЖКХ Год волонтёра

Комментарий специалиста

Юрий Елишев и Виктор Саидов принимают бетонные 
кольца для строительства водопроводных колодцев

Виталий Задорожнюк готовит траншеи 
под водопровод

На протяжении семи лет ком-
мунальное хозяйство в райцен-
тре ведут специалисты об-
ществ с ограниченной ответ-
ственностью – «Голышмано-
вотеплоцентр» и «Голышма-
новотеплосервис». В общей 
сложности, в коллективе сла-
женно трудятся около 80 чело-
век. Нынче они обеспечены рабо-
той на сто процентов: стро-
ят и производят ремонты ин-
женерных коммуникаций. О том, 
насколько комфортно мы пере-
зимуем – в интервью с директо-
ром предприятия Евгением ГЛУ-
ХАРЕВЫМ.

– Евгений Витальевич, в этом 
году отопительный сезон в по-
сёлке Голышманово начался 
рано. Чем руководствовались, 
принимая решение?

– Да, в этом году все котельные 
мы запустили с первого сентября 
– протапливали в ночные часы. С 
пятнадцатого сентября перешли 
на круглосуточный режим. Вклю-
чили отопление пораньше из-за 
прохладной и дождливой пого-
ды. В домах сыро и холодно. А 
наше тепловое хозяйство полно-
стью подготовлено. Правда, при 
подаче тепла к объектам случил-
ся порыв в переулке Шаронова 
– устранили возникшую пробле-
му. Сейчас всё функционирует в 
штатном режиме. Мы обслужива-
ем семь газовых котельных. Везде 
установлены новые котлы, прове-
дены капитальные ремонты вну-
три зданий. Четыре из них пере-
ведены на автоматизированную 
систему диспетчеризации, толь-
ко один оператор дежурит в цен-
тральной котельной. Три неболь-
шие кочегарки проверяются каж-
дые два часа, согласно состав-
ленному маршруту. Этим летом 
реконструировали котельную, 
расположенную на территории 
второго корпуса агропедколлед-
жа. Заменили отопительную си-
стему в здании военкомата.

– В каком состоянии находят-
ся тепловые сети посёлка Го-
лышманово?

– За последние годы тепломаги-
страли капитально отремонтиро-
вали уже процентов на 90, оста-
лись небольшие ветхие отрез-
ки, которые обновим в ближай-
шем будущем. Трубы укладыва-
ем в гидроизоляции – надёжно и 
долговечно. Готовясь к грядущей 
зиме, заменили около километра 
изношенных сетей теплоснабже-
ния. Выполнили работы на двух 
участках на улице Карла Маркса: 
от дома № 92 до № 98 и от корпу-
са № 3 до гаражей на территории 
второго корпуса агропедколлед-
жа. Также отремонтировали те-
плосети возле КДЦ «Родина», на 
улицах Горького, 24, и Советской. 
С каждым годом качество оказы-
ваемых услуг по обеспечению 

населения теплом повышается. В 
прошлую зиму нареканий на те-
пловое хозяйство почти не воз-
никало, лишь единичные жалобы 
поступали от жителей, у которых 
не утеплены жилые помещения.

– Ежегодно проводятся ком-
плексные мероприятия по 
улучшению системы водо-
снабжения. Что было сделано 
в этом ремонтном сезоне?

– На обслуживании нашего 
предприятия – около трёх тысяч 
потребителей воды. Централь-
ный водопровод удлинили поч-
ти на четыре километра. Водо-
проводные сети протянули на 
улицах Победы, Бельского, Про-
мышленной, 8 Марта, Комсомоль-
ской и по переулкам Чехова, Ра-
дужному, Цветочному и Новому. 
Небольшие участки нового во-
допровода построили на улицах 
Советской и Строителей. Пред-
стоит ещё поработать в переул-
ках Ишимском и Шаронова. Про-
шлой зимой перемерзал отре-
зок водопровода по улице Неф-
тяников – его тоже заменим. Там, 
где работы уже выполнены, сра-
зу подключаем дома к водопро-
воду. Исполнили порядка 80 зая-
вок от населения. Объём работы 
большой – продолжим трудиться 
в этом направлении вплоть до де-
кабря, если погода позволит.

– Да, в этом году часто шли 
дожди – кругом вода. Люди жа-
луются на затопление подпо-
льев, погребов, при усадебных 
участков. Какие работы по во-
доотведению проводились 
коммунальной службой?

– Всё лето чистили кюветы, не-
давно работали на улицах 8 Мар-
та, Тюменской и Комсомольской. 
Особое внимание уделяли мости-
кам, которые хозяева оборудуют, 
не соблюдая нормы. Трубы укла-
дывают малого диаметра, что за-
трудняет прохождение воды. На 
работы по водоотведению допол-
нительно было выделено 400 ты-
сяч рублей, а всего на эти цели 
предусмотрено около 600 тысяч 
рублей. Сумма слишком малень-
кая для нашего большого посёл-
ка. Кюветов много, после очист-
ки их хватает буквально на два-
три года. Потом они затягивают-
ся растительностью – местность 
у нас болотистая. Жители посёлка 
тоже усугубляют ситуацию: сли-
вают в канавы жидкие отходы и 
сбрасывают мусор.

– Проблему слабого водоот-
ведения можно как-то решить?

– Конечно, построив капи-
тальную ливневую систему. Под 
определённым уклоном укла-
дываются специальные лотки, 
по которым выводится вода за 
черту населённого пункта. На 
это требуются огромные вложе-
ния, один трёхметровый лоток 
стоит 7-8 тысяч рублей. В бюд-

жете района нет таких средств. 
Стараемся на имеющиеся день-
ги решать возникающие пробле-
мы, но сложно бороться с при-
родой – уровень грунтовых вод 
в посёлке Голышманово очень 
высокий.

– Много ли заявок от населе-
ния поступало «на спасение» 
от затопления после продол-
жительных дождей?

– Заявки поступали в отдел ЖКХ 
районной администрации, а ра-
ботники нашего предприятия ис-
полняли их. Прокапывали, прочи-
щали кюветы и водостоки на ули-
цах Вокзальной, Пушкина, Садо-
вой и Горького.

– Евгений Витальевич, все ли 
задумки на этот год удалось во-
плотить в жизнь? Что уже внес-
ли в планы следующего года?

– Основные строительные и 
ремонтные работы выполнены 
– зима не застанет нас врасплох. 
На подготовку к отопительному 
сезону на посёлок Голышмано-
во было выделено около четыр-
надцати миллионов рублей. Обо-
рудовали слив для ассенизатор-
ской машины на очистных соору-
жениях. В этом году занялись обу-
стройством сетей водоотведения: 
несколько частных домов под-
ключили к центральным канали-
зационным сетям. Сейчас ставим 
КНСку, к которой подсоединим 
детский сад № 4 «Ёлочка» и два 
многоквартирных дома по ули-
це 8 Марта, а также строящийся 
многоквартирник на перекрёст-
ке улиц Садовой и 8 Марта. Что-
бы перевести посёлок на само-
течную систему канализации, по-
надобится не менее пяти лет. Про-
должим модернизировать си-
стему водоснабжения. У нас нет 
веток центрального водопрово-
да на улицах Пролетарской и Ле-
нина, там дома подсоединены к 
сетям улицы Карла Маркса. На 
следующий год планируем про-
кладку центрального водопрово-
да на улице Пролетарской и пой-
дём в залинейную часть посёл-
ка, которая покрыта водопрово-
дными коммуникациями меньше 
чем на 40 процентов. За два года 
планируем исправить эту ситуа-
цию. Количество пользователей 
водопроводной системы растёт. 
Чтобы в дальнейшем не возник-
ло проблем с подачей воды, необ-
ходимо строительство очистных 
сооружений большей мощности, 
чем полторы тысячи кубометров 
в сутки. Проект разработан – бу-
дем ждать его реализации.

Также в планах следующего 
года – небольшой ремонт тепло-
сетей, обшивка двух котельных 
сайдингом и дальнейшая модер-
низация систем водоснабжения и 
водоотведения.

Беседовала Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Около 16 тысяч социальных про-
ектов представили волонтёры из 
всех регионов на Всероссийский 
конкурс «Доброволец России – 
2018». Почти в десять раз поступи-
ло больше заявок, чем в прошлом 
году. В проектах задействованы 
более 1,5 миллиона человек, начи-
ная с восьмилетнего возраста. Та-
кие данные опубликованы на офи-
циальном сайте «конкурс.добро-
волецроссии.рф». Там же можно 
ознакомиться со всеми конкурс-
ными работами. Голышмановцы 
приняли активное участие в «До-
бровольце России»: семь проек-
тов признаны успешными. Три из 
них – в самой популярной номи-
нации «Вокруг меня», посвящён-
ной экологическому доброволь-
честву и организации новых куль-
турных пространств. Здесь лучши-
ми стали проекты учащихся школы 
№ 2 Никиты Дьяченко «Активные 
выходные с РДШ: летний перепо-
лох», квест-игра «Активные пе-
ремены» Валерии Петрушенко и 
«Раздельный сбор мусора – вы-
зов современности», разработан-
ный представителем социальной 
сферы Светланой Смольниковой. 
В номинации «Организатор до-
бровольчества», направленной 
на создание эффективных усло-
вий для вовлечения молодёжи в 
волонтёрство, в победители вы-
шла педагог дополнительного об-
разования Голышмановского мо-
лодёжного центра Елена Вороно-
ва с проектом «Вместе делаем ко-
манду». В номинации «Волонтёр-
ский центр» – проект «Наследники 
Победы», руководитель которого 
председатель Тюменской област-
ной общественной патриотиче-
ской организации ветеранов бо-
евых действий, локальных войн 
и военных конфликтов Владимир 
Бураков. В «Общее дело» номини-
ровались программы привлече-
ния и работы с добровольцами, 
используемые государственны-
ми и некоммерческими организа-
циями. Тут лучшими назвали «Ма-

стерскую добрых дел» специали-
ста КЦСОН Натальи Смирновой и 
проект районного Совета ветера-
нов «Территория Памяти».

Финалистов всероссийского 
тура добровольческого конкур-
са ждут региональные этапы. Оч-
ная защита проектов проходит 20-
21 сентября в тюменском Двор-
це творчества и спорта «Пионер». 
Кроме экспертной оценки, проек-
ты пройдут и народное голосова-
ние. Имена победителей станут из-
вестны в начале декабря в рамках 
празднования национального Дня 
волонтёра. Лучшие в своих направ-
лениях получат гранты в размере 
до одного миллиона рублей, а их 
авторы станут спикерами моло-
дёжных и общественных форумов.

В рамках Всероссийского кон-
курса «Доброволец России – 2018» 
экспертная комиссия определи-
ла лучшие проекты по направле-
нию «Серебряное волонтёрство», 
в реализацию которого включе-
ны граждане от 55 лет. Это добро-
вольцы-наставники, безвозмезд-
но участвующие в решении соци-
альных проблем, с последующей 
передачей опыта молодому поко-
лению. От Голышмановского рай-
она в этой номинации были высо-
ко оценены два проекта – «Терри-
тория Памяти» и «Сыны Отечества 
земли Голышмановской, испол-
нившие долг с честью». Их руково-
дители – председатель районного 
Совета ветеранов Ирина Грабко и 
председатель комиссии по патри-
отическому воспитанию граждан 
Владимир Гренц – приглашены на 
трёхдневные обучающие курсы в 
тюменский санаторий «Гвоздика», 
где поделятся опытом реализации 
своих социальных проектов.

«Доброволец России» стал ча-
стью платформы «Россия – страна 
возможностей». Он является круп-
нейшим волонтёрским конкур-
сом, способствующим выявлению 
и распространению успешных со-
циальных практик.

Оксана ТИТЕНКО.

По информации Федеральной 
службы по ветеринарии и фито-
санитарному контролю, в резуль-
тате лабораторных исследова-
ний патологического материала, 
отобранного от мелкого рогато-
го скота в личных подсобных хо-
зяйствах городских округов Ша-
ховская и Рузский Московской 
области, а также принадлежаще-
го Центру воспроизводства ред-
ких видов животных ГАУ «Мо-
сковский зоологический парк», 
выявлен генетический материал 
вируса оспы овец. Как сообщил 
директор Голышмановского ве-
теринарного центра Сергей Ко-
новодов, в неблагополучных пун-
ктах работают сотрудники вете-
ринарных служб с целью выяв-
ления и ликвидирования вируса 
оспы. При этом возникла угроза 
заноса опасной болезни живот-
ных в другие субъекты Россий-
ской Федерации. Ветеринарные 
специалисты Голышмановского 
района проводят профилакти-
ческие мероприятия по преду-
преждению проникновения ви-
руса на территорию района. Уси-
лен контроль за перевозкой и ре-
ализацией незаконной животной 
продукции овцеводства и козо-
водства.

Владельцев личных отар при-
зывают контролировать свои 
подсобные хозяйства. Оспа овец 
– остро протекающая заразная 

вирусная болезнь. Для неё ха-
рактерны узелково-папулёзные 
поражения кожного покрова жи-
вотных и слизистых оболочек. 
Источником инфекции являются 
больные овцы, а также вирусо-
носители, получаемые от них 
продукты – шерсть, шкура, за-
грязнённые вирусом корма, паст-
бища, места водопоя, животно-
водческие помещения, подстил-
ка и предметы ухода за животны-
ми, одежда и обувь людей, обслу-
живающих больных оспой овец.

Предупредить возникнове-
ние болезни возможно, если бу-
дут выполняться мероприятия 
по профилактике оспы. Не до-
пускайте ввоза в хозяйство, на 
ферму, населённый пункт овец, 
кормов, инвентаря из хозяйств, 
неблагополучных по оспе овец. 
Всех поступивших в хозяйство 
овец необходимо выдерживать 
изолированно 30 дней. Посто-
янно содержите в надлежащем 
ветеринарно-санитарном состо-
янии пастбища, места поения, 
животноводческие помещения, 
осуществляйте систематическое 
ветеринарное наблюдение за со-
стоянием овец. За отарами дол-
жен быть закреплён постоянный 
обслуживающий персонал, а так-
же пастбищные участки, места 
поения и пути перегона.

Подготовила
Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.

Чтобы зима прошла без аварий

Добровольцы России

Опасный вирус
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В целях приведения в со-
ответствие с действующим 
законодательс твом,  руко-
водствуясь ст. ст. 30, 31 Уста-
ва Голышмановского муници-
пального района

1. Внести в постановление 
Администрации Голышманов-
ского муниципального райо-
на от 05.07.2017 № 790 «Об ут-
верждении Административно-
го регламента предоставления 
муниципальной услуги «Рас-
смотрение заявлений и при-
нятие реше ний об утвержде-
нии схемы расположения зе-
мельного участка или земель-

ных участков на кадастровом 
плане территории» следующие 
изменения:

1.1. В подпунктах 2.4.1, 3.3.7   
приложения к постановлению 
цифру «18» заме нить цифрой 
«17».  

2. Опубликовать настоящее 
постановление в средствах 
массовой информа ции, и раз-
местить на официальном сай-
те Голышмановского муници-
пального района в сети Ин-
тернет (www.golyshmanovo.
admtyumen.ru).

А.В. ЖЕЛТОУХОВ,
глава района.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Администрации Голышмановского 

муниципального района 
№ 1372 от 05.09.2018 г.

«О внесении изменений в постановле-
ние Администрации Голышмановского 

муниципального района 
от 05.07.2017 № 790»
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«Мама та, только юбка не та...»
С самого утра маленькая Гутя то и дело вы-

бегала из дома к железнодорожным путям и 
всматривалась вдаль. Девочке сказали, что 
сегодня обязательно приедет мама. Наконец 
разглядела: по насыпи шагали двое – женщи-
на в ярко-оранжевой юбке и отец...

В семье железнодорожника Степана Евдо-
кимовича Кашкарова росли трое детишек. 
Шуре было девять лет, Вите пять, а Гуте, са-
мой младшей, три года, когда заболела их 
мама. На поезде отвёз Степан жену, совсем 
согнувшуюся от боли, в Омск на операцию. 
Надеялся, помогут доктора, отгонял дурные 
предчувствия, хотя накануне видел стран-
ный сон. Детям потом рассказывал: будто в 
лесу очутился, ветер страшный поднялся и 
с головы фуражку сорвал, упала она в озе-
ро. Как ни старался подцепить, не смог... По-
сле операции жена не выжила.

Друг Степана, с которым ещё в первую гер-
манскую на фронте вместе были, сказал, что 
сестра его жены тоже овдовела, две девочки 
на руках остались, посоветовал сойтись – де-
тей поднимать надо. Привёз Степан ту жен-
щину в семью. Потом соседи у Гути спраши-
вали:

– Что, пришла мама?
– Пришла.
– Та, что ли, мама?
– Мама та, только юбка не та...
Поселились все вместе на железно-

дорожном разъезде. Бывало, когда ссори-
лись с отцом, грозилась мачеха уехать на-
совсем. Гутя сильно этого боялась, просила: 
«Мама, ты возьми меня с собой, я в кошёв-
ку не стану садиться, я сзади прицеплюсь». 
Жалела женщина девчушку, говорила, оста-
нусь ради неё...

Однажды в рождественскую ночь родите-
ли уехали в гости, дети уснули. Вдруг Гутя ус-
лышала стук в окно, и женский голос позвал: 
«Шура, Витя, Гутя...» Разбудила сестру, и та ус-
лышала. Вышли на улицу – нет никого. Мо-
жет, это ангел прилетал к сироткам, беспо-
коилась мамина душа, как они там...

Девчоночка фабричная
В 1937 году родители купили дом в посёл-

ке, за линией. Гутя пошла в школу, деревян-
ное здание находилось на улице Ленина. В 
книге, выпущенной к столетию посёлка, есть 
фотография второго класса начальной шко-
лы, сделанная в 1938-1939 годах. С учитель-
ницей Августой Васильевной Ершовой – ко-
ротко стриженные мальчишки и девчонки, 
кто в платке, кто в плохонькой одежонке, в 
рубашках с наглухо застёгнутым воротом. 
Среди детишек на этом снимке и Гутя Каш-
карова.

Всего шесть классов закончила Августа, а 
в 14-летнем возрасте, когда уже шла война, 
мобилизовали её в Омск, на военный завод. 

Из всех пятерых детишек именно девчонке-
подростку пришлось уехать из дома. Полго-
да обучали в школе ФЗО (фабрично-завод-
ское обучение). В годы войны Омский шин-
ный завод был единственным предприяти-
ем в стране, от которого фронт и тыл ждали 
автопокрышки. Выпускали здесь и гусенич-
ные катки для танков, и авиационные по-
крышки для самолётов, резиновые сапоги. 
Трудились на заводе более трёх тысяч че-
ловек.

Удивительно, прошло больше семидесяти 
лет с тех пор, а производственный процесс 
Августа Степановна описывает подробно, го-
ворит, тогда хорошо всё изучила:

– Одна девушка стоит у станка, собирает 
заготовку для шины на барабан – это юбкой 
называется, состоит она из девяти слоёв, под 
каждым – свой номер, каждый слой завора-
чивается в коленкор…

Закалку на заводе прошла суровую, рабо-
тать приходилось по 12 часов в сутки.

Отца на фронт не взяли из-за возраста. 
Воевать не пришлось, зато хватил горя в 
труд армии. Вернулся оттуда больной. Гутя, 
чтобы быть поближе к отцу, уехала с заво-
да, перевели её на лесоучасток в Робчуки, 
потом в Алексеевку. Начальник участка за-
ругался даже, кого прислали – худющая, ма-
ленькая. Многое пришлось испытать сем-
надцатилетней девчонке. Жили в бараке, 
вставала в полчетвёртого и топила печи, ва-
рила еду рабочим. Приходилось и лес пи-
лить (норма на одного человека три кубо-
метра давалась), грузить вагоны. Несмотря 
на усталость, что порой валила с ног, при 
любой возможности старалась съездить 
домой, навестить отца. Медаль «За доблест-
ный труд в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» – напоминание о том тяжё-
лом времени.

Сундук с фотографиями
На лесоучастке повстречала Августа судь-

бу свою. Сначала настороженно приняла 
внимание и заботу Якова Пеплера. Он был 
на десяток лет старше, к тому же из репрес-
сированных немцев. Тяжёлая и ему выпа-
ла доля. В четыре года остался без матери и 
отца. Жили тогда в Поволжье, в семье у дяди 
только одних ребятишек, вместе с сиротами, 
17 было. Яков заканчивал службу в армии 
(служил под Киевом), когда началась война. 
Попал на фронт, получил ранение, лежал в 
госпитале под Мариуполем. После Сталин-
ского приказа на фронт, как и другие россий-
ские немцы, Яков больше не попал. Многие 
сгинули в трудармии, как его старший брат 
Андрей – он умер на лесозаготовках в Ниж-
нем Тагиле. Якову, как и Августе, тоже дове-
лось работать на Омском шинном заводе, 
потом на лесоучастке. Трудился с утра и до 
позднего вечера – был первоклассным во-
дителем. Односельчане часто обращались 
за помощью: доставить в райцентр, в боль-
ницу, знали, что в любое время дня и ночи 
Яков Пеплер готов сесть за руль – спиртное 
он совсем не употреблял, не курил никогда. 
Две недели не дожил до восьмидесятиле-
тия. До самой смерти сам водил «Жигули», 
старенький автомобиль и сейчас во дворе 
стоит. В Поволжье Якову так и не довелось 
побывать, но съездил в село Гуссенбах внук, 

привёз горсточку земли на могилку дедуш-
ки с его родины.

Несмотря на занятость, находил Яков вре-
мя на своё увлечение – фотографию. У пяте-
рых детей, что народились у супругов, столь-
ко детских снимков, словно каждую свобод-
ную минутку старался запечатлеть на память 
отец. Вот они босые, вот в лесу, во дворе, в 
кругу родных, на деревенской улице. В доме у 
Пеплер на видном месте до сих пор стоит де-
ревянный ящик, памятный ребятишкам, там 
отец хранил фотоаппарат, фотобумагу и плён-
ки. У Августы Степановны здесь сейчас акку-
ратно уложены документы и семейные сним-
ки в альбомах. Она вообще во всём любит по-
рядок. Всё домашнее хозяйство, дети, боль-
шой огород были на её плечах. Живущие по 
соседству две немолодые женщины – Елена 
Юдаевна Казьмина и её дочь Александра ста-
ли как родные: помогали и за детьми присма-
тривать, и картошку на 25 сотках выкапывать. 
Августа Степановна до сих пор помнит об их 
доброте, бывает на могилке Елены Юдаевны.

Как только дети подросли, снова пошла 
работать. Вместе с мужем на машине до-
ставляли хлеб по окрестным деревням – в 
Алексеевку, Боровлянку, Гришина, Горбуно-
ва. Работала Августа Степановна и на дере-
венском небольшом птичнике, и на Боров-
лянской МТМ. Выдавала запчасти на сельхоз-
технику, оттуда и на пенсию ушла.

Радуясь каждому дню
В свои девяносто лет Августа Степанов-

на уверенно пользуется мобильным теле-
фоном, не соглашается переезжать к детям. 
Говорит, пока могу, буду жить в своём доме. 
Дому больше ста лет, но стоит он крепко, 
улыбается прохожим всеми окошками, свет-
ло на кухоньке и в горнице. Дети и внуки со-
обща благоустроили дом: провели водопро-
вод, заменили отопление, так что все удоб-
ства в доме. Но беспокойная Августа Степа-
новна работу себе всегда находит: то супчик 
возьмётся варить, то в огород отправится. 
Две дочери и сын живут рядом, в Боровлян-
ке, за день не по разу прибегают. Во дворе 
встречают гостей разноцветьем красок цве-
ты. Осенней порой они по-особому греют 
душу. Какое счастье для матери – любящие 
дети, окружённая заботой старость! Каждое 
утро Августы Степановны начинается с мо-
литвы. Просит здравия и милости всем: пя-
терым детям, двенадцати внукам, двадцати 
правнукам, трём праправнукам. Читает еже-
дневно по главе из Евангелия.

– Чем больше читаешь, тем понятнее то, о 
чём написано, – говорит Августа Степанов-
на. – В церковь теперь редко приезжаю, ста-
раюсь дома молиться.

А для четырёх дочерей и сына Августы Сте-
пановны нет большего счастья, что мама ря-
дом:

«Если мать ещё живая, счастлив ты, что 
на земле

Есть кому, переживая, помолиться 
о тебе...»

С юбилеем, Августа Степановна, живите 
долго, радуясь каждому новому дню!

Ирина ШАДРИНА.
Фото из личного архива.

Мир искусства

Родную маму, Софью Ивановну, Августа 
Степановна помнит по этому фото. 

Вся семья Кашкаровых в сборе

Августе Пеплер на снимке 20 лет.
Молодая мама со своим первенцем – 

дочерью Ниной

Жительница Боровлянки Августа 
Степановна Пеплер 21 сентября 

встречает свой 90-летний юбилей

«Есть кому, переживая, 
помолиться о тебе...»

В нашем районе немало инвали-
дов по зрению. Слепые и слабовидя-
щие в быту пользуются специальны-
ми тифлосредствами – магнитофона-
ми, чтобы слушать аудиокниги, дикто-
фонами, чтобы записывать информа-
цию, для них разработан специальный 
шрифт Брайля. Сейчас появились ком-
пьютерные программы для слабови-
дящих. А вот театральные постановки 
для инвалидов по зрению чаще всего 
недоступны.

Актёры Тюменского эксперимен-
тального шекспировского театра раз-
работали новое и оригинальное на-
правление для инвалидов по зрению 
– аудио-тактильный спектакль. В про-
шлое воскресенье голышмановские 
любители театра смогли посмотреть и 
услышать постановку Алексея Ушако-
ва «Кысь. Главы из азбуки русской жиз-
ни» – по мотивам романа Татьяны Тол-
стой.

– Нашему театру уже пятнадцать лет, 
– рассказывает руководитель Алексей 
Ушаков. – В Голышманово мы в про-
шлом году приезжали с постановкой 
«Сказки старого Тролля» – спектакль 
тоже ориентирован на слепых и сла-
бовидящих детей. Мы сюда приезжа-
ем с удовольствием. Спектакль «Кысь» 
играем уже девять лет, за постановку 
получили президентский грант и те-
перь имеем возможность устраивать 
благотворительные спектакли.

Для труппы экспериментального те-
атра главная задача – создать твор-
ческую атмосферу и погрузить лю-
дей с ограниченным зрением в теа-
тральное действие, в сюжет произ-
ведения, приобщить к театру. По сло-
вам художественного руководителя, 
спектакль всегда разный, потому что 
и зрители реагируют по-разному. По-
этому в небольшом помещении Двор-
ца культуры были созданы интерак-
тивные декорации – старая изба из 
досок с лавками и железной печ-
кой. Зрители разместились на лав-
ках. Музыка, закадровый голос, глав-
ный герой произведения – Бенедикт 
(его играет Алексей Ушаков), и вот 
уже зрители становятся участниками 
действия. Они знакомятся с Беней, он 
рассказывает истории, которые слу-
чились в его мире до Взрыва.

Глаза зрячих людей быстро привык-
ли к темноте в помещении, слабови-
дящие внимательно вслушивались в 
звуки, в музыку. Беня то и дело от эмо-
ций бросался к зрителям, хватал их за 
руки, прикасался, то замирал, то актив-
но двигался по сцене-избе. А то ещё в 
пляс пустился под нашу песню про Са-
мару-городок

Зритель Любовь Николаевна Рако-
ва тоже включилась в действие. Она то 
ахала, то поддакивала герою, то вдруг 
задавала ему вопросы. К примеру, что 
это за грибы, от которых погибла его 
матушка, то выясняла неизвестные 
словечки! Бенедикт (к чести актёра 
Ушакова!) реагировал живо, не по сце-
нарию, а экспромтом – такой прямой 
контакт со зрителями. И, в конце кон-
цов, мы понимаем, что действие про-
исходит на нашей земле, но ни Пуш-
кина, ни Канта, люди с последствия-
ми Взрыва не знают, а городишко Фё-
дор-Кузьмичск – это всего-то Москва, 
но уже после какого-то апокалипсиса.

– Мне очень понравилась постанов-
ка спектакля, актёрская игра, – поде-
лилась впечатлениями Л.Н. Ракова, – 
Алексей Леонидович выкладывался 
полностью. Мы с Василием Битковым 
и Татьяной Королёвой после спекта-
кля шли домой и обсуждали. Сложное 
произведение, непонятный сюжет, но 
энергетика актёра увлекла всех, атмо-
сфера темноты, теней – это было ин-
тересно, ново, необычно, талантливо.

А ещё – после спектакля захотелось 
взять в руки роман Татьяны Толстой и 
прочитать это произведение в жанре 
антиутопии.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Видеть сердцем
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